

L'immoralité sexuelle au 21^e siècle et la suprématie de Christ

~ COLOSSIENS 1.12-20 ~

Série Divers #49, Série La famille #11, Pascal Denault, 8 janvier 2017

INTRODUCTION

- Avant les fêtes j'ai écouté un message de Gary Hendrix...
- Vivons époque de confusion morale :

Es 5.20-21 ²⁰Malheur à ceux qui appellent le mal bien, et le bien mal, Qui changent les ténèbres en lumière, et la lumière en ténèbres, Qui changent l'amertume en douceur, et la douceur en amertume! ²¹Malheur à ceux qui sont sages à leurs yeux, Et qui se croient intelligents!

- Mise en situation :

Charles est un chrétien, il s'est converti il y a quelques années et depuis il fréquente une Église où l'Évangile est prêché et où l'emphase est mise sur l'évangélisation et la mission, mais pas tellement sur l'enseignement et la doctrine. Charles travaille en informatique pour une grosse compagnie établie au Québec avec plusieurs succursales dans différentes régions de la province. La semaine dernière il a fait la connaissance de Jean-Michel qui travaille normalement dans les installations de la même compagnie à Montréal et qui passera le prochain mois avec lui en région pour superviser l'implémentation d'un nouveau système. Alors que Charles accueille Jean-Michel pendant que celui-ci s'installe à son nouveau bureau, il remarque la photo de fond d'écran que Jean-Michel utilise sur son ordinateur portable. Sur cette photo il y a sept jeunes adultes, dont Jean-Michel ainsi que deux très jeunes enfants d'environ deux ans. Les personnes sur la photo sont toutes de belle apparence et elles sont vêtues et coiffées comme si elles posaient pour la couverture d'un magazine populaire. Charles est impressionné en voyant cette photo et demande : « C'est de la famille ou des amis? » « Il s'agit de ma famille immédiate, répond Jean-Michel. Tous les adultes sur cette photo sont mariés les uns aux autres. Il y a quatre ans nous avons fait un contrat marital dans lequel nous nous sommes engagés à vivre ensemble pour les sept prochaines années avant de revoir notre contrat initial. Chacun de nous doit contribuer \$40,000 annuellement au revenu familial. Nous devons également limiter nos activités sexuelles à notre mariage; certains d'entre-nous sont bi-sexuels, mais peu importe les préférences de chacun nous devons rester fidèles à notre famille. Chaque année nous devons faire un test de santé afin d'éviter de contaminer les autres membres de la famille avec une maladie. Je sais que notre modèle familial est moins connu et peut même paraître bizarre pour certains, mais voilà nous sommes dans une relation de polyamour... » Jean-Michel poursuit en expliquant que les deux enfants sur la photo sont nés de deux femmes de leur famille. Personne ne sait vraiment qui sont les pères biologiques des enfants et personne ne veut le savoir. Chacun traite les enfants comme si c'était les siens. Les enfants appellent tous les hommes « papa » et toutes les femmes « maman ». Il y a quatre hommes et trois femmes. Comme vous l'imaginez, Charles ne s'attendait pas à cette réponse, il est troublé. Un peu hésitant, il rétorque qu'il n'a jamais entendu une telle chose. Puis il ajoute : « Je suis chrétien

et pour te dire franchement cela ne me paraît pas bien du tout... » Jean-Michel, aucunement surpris par cette réaction lui dit en souriant : « C'est normal, nos sociétés ont été conditionnées à voir l'hétérosexualité et la monogamie comme la seule option viable, mais je peux t'assurer que ce n'était vraiment pas une option pour aucun de nous. Je ne connais pas grand-chose au christianisme, mais je sais que ce qui compte c'est l'amour n'est-ce pas? Et de l'amour il y en a à la tonne dans notre famille. Nous prenons bien soin les uns des autres. Nous avons un processus pour régler les rares conflits que nous pouvons avoir et nous nous assurons que les besoins de chacun soient comblés. Les enfants sont parfaitement entourés, ils ont sept parents qui les aiment et qui pourront les conseiller à mesure qu'ils vieilliront selon nos arrière-plans individuels et nos expériences; cela est beaucoup plus riche que ce que peuvent apporter deux parents seulement.

Jean-Michel poursuit sur un ton un peu plus affirmatif cette fois : « Concernant la spiritualité et la moralité, je crois qu'il s'agit d'opinion très personnelle et des impressions subjectives qui doivent demeurer privées. Je respecte ton opinion Charles et tu dois respecter la mienne ainsi que mon mode de vie. Ce n'est pas une affaire de religion, mais il s'agit de vraies personnes, de vrais sentiments et de vraies préférences. Ton opinion personnelle n'a aucun rapport avec la façon que des adultes consentants choisissent de vivre leur vie. »

Charles est déconcerté et même intimidé, il finit par dire : « Mais comment cela peut-il être bon pour ces enfants de ne pas savoir qui sont leurs pères? Les enfants ont besoin de connaître leurs parents, de savoir qui est responsable pour eux ultimement... En plus tu m'as dit que vous avez un engagement de sept ans, qu'arrivera-t-il à ces enfants si votre famille prend fin après votre contrat? »

« Écoute Charles, mon père a quitté ma mère quand j'avais deux ans, par la suite ma mère a eu trois autres maris et de nombreux conjoints qui venaient et partaient. Certains de ces supposés pères m'ont abusé physiquement et émotionnellement... C'est à cause de ma jeunesse que j'ai rejeté le modèle traditionnel de la famille et je ne regrette vraiment pas! Je ne crois pas non plus que qui que ce soit quittera notre famille après sept ans, mais même si un membre décidait de se séparer, il en resterait six autres pour prendre soin des enfants et aucun ne laissera nos enfants se faire abuser. » Charles n'a plus de réponse et se sent confus. « Je dois retourner travailler... » En sortant du bureau, il dit à Jean-Michel : « Peut-être que cela fonctionne pour vous, mais je ne pense pas que cela marcherait pour la plupart des gens. »

Toute la journée Charles est troublé par cette conversation, il n'arrête pas d'y penser. Le soir il décide d'appeler André, le frère qui l'a conduit au Seigneur, afin de lui demander ce qu'il en pense. Bien qu'il ait toujours pensé qu'André était un peu trop préoccupé par la doctrine, Charles a toujours eu une grande confiance en ce frère et il espère qu'il aura de bonnes réponses pour dissiper sa confusion. « Wow! lui répond André en écoutant le résumé de la conversation de Charles avec Jean-Michel, il y aurait vraiment beaucoup de choses à dire, mais voici la chose la plus importante à considérer. »

▪ Reste du message = réponse d'André...

Col 1.12-20 ¹²Rendez grâce au Père, qui vous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière, ¹³qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a transportés dans le royaume du Fils de son amour, ¹⁴en qui nous avons la rédemption, la rémission des péchés. ¹⁵Il est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toute la création. ¹⁶Car en lui ont

été créées toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui. ¹⁷Il est avant toutes choses, et toutes choses subsistent en lui. ¹⁸Il est la tête du corps de l'Église; il est le commencement, le premier-né d'entre les morts, afin d'être en tout le premier. ¹⁹Car Dieu a voulu que toute plénitude habitât en lui; ²⁰il a voulu par lui réconcilier tout avec lui-même, tant ce qui est sur la terre que ce qui est dans les cieux, en faisant la paix par lui, par le sang de sa croix.

A. LA PUISSANCE DES TÉNÉBRES EXISTE

- Pas seulement dans Star Wars... le diable est vrai
- Tous les hommes sont sous ce pouvoir
- L'ignorent car cette puissance aveugle et séduit par mensonge
- Impossible d'y échapper... à moins d'en être affranchis
- Seul Dieu par rédemption Christ délivre les hommes
- Jean-Michel est sous cette puissance... Retient criminellement vérité captive (Rm 1.18)
- Pas une si grande différence entre Jean-Michel et les autres pécheurs...

B. JÉSUS-CHRIST EST DIEU SUPRÊME

- Discussion avec juif-messianique... « *Tout a été créé par lui et pour lui. ¹⁷Il est avant toutes choses, et toutes choses subsistent en lui.* »
- Créateur et sustentateur (latin : *sustentare* = soutenir)
- Qu'est-ce que identité Jésus-Christ vient faire dans sexualité homme 21^e siècle?

CE QUE LES HOMMES PENSENT

- Tout est une question de choix et de préférence... L'être humain est fluide...
- Il n'y a pas d'impératifs moraux en cette matière (*si ce n'est que le consentement et respect*)
- Hétérosexualité monogame n'est pas intrinsèquement supérieure... (*religion, peur, etc.*)
- Les blessures, le rejet, etc. justifient amplement qu'on essaye d'autres modèles
- Il faut vraiment être borné et plein de haine pour penser le contraire!
- Entendez-vous ce message de la société?
- Je ne suis pas prophète, mais je prédis une partie communauté évangélique sera avalée...

Gary Hendrix : « *Je suis grandement préoccupé que certains d'entre vous ressembliez à Charles, un chrétien qui se tient devant les affirmations arrogantes et convaincues d'une culture qui rejette Dieu et qui adopte toutes sortes d'innovations inédites et, tout comme Charles, vous soyez confus et finissiez par dire : « Eh bien, peut-être que cela fonctionne pour vous. » Écoutez bien : cela n'a aucune importance si cette chose fonctionne. Ce qui compte premièrement ce n'est pas qu'on se sente bien ou qu'on croit que nos besoins sont comblés. Ces critères sont faux et passent à côté de la question centrale qui est : Qu'est-ce que le Dieu de l'univers a dit? Que pense-t-il? Quelle est la vérité? »*

- Norme = pas département sciences sociales, artistes, politiciens... (*attention intimidation*)
- Norme = pas vous non plus... (*attention auto-sédution, Jc 1.22*)
- Norme = Christ lui-même! (*pas christianisme*)

LA SUPRÉMATIE DE CHRIST

Col 1.15-19 ¹⁵Il est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toute la création. ¹⁶Car en lui ont été créées toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui. ¹⁷Il est avant toutes choses, et toutes choses subsistent en lui. ¹⁸Il est la tête du corps de l'Église; il

est le commencement, le premier-né d'entre les morts, afin d'être en tout le premier. ¹⁹Car Dieu a voulu que toute plénitude habitât en lui...

- Le Dieu invisible s'est rendu visible dans une forme humaine (*plan, volonté*)
- Premier-né (*πρωτότοκος*) = pas verbe, mais position : Fils = suprématie, droit d'aînesse
- Pas vague concept de Dieu... Dieu manifesté en chair, histoire :

Col 2.3 Christ, mystère dans lequel sont cachés tous les trésors de la sagesse et de la science.

- Ne signifie pas trésors inaccessibles, mais révélés en Christ, en Lui les chercher!
- C'est en le connaissant que nous découvrons la vraie sagesse, la vraie science, VÉRITÉ!
- Jésus-Christ est réel! Son pouvoir est vrai!
- Il est le juge final et suprême de tous les êtres...
- Rien n'est plus périlleux que d'essayer de vivre en ignorant Christ!

C. CE QUE JÉSUS-CHRIST PENSE DU MARIAGE ET DE LA SEXUALITÉ

- Devant les perversions de son temps (divorce, remariage, adultère), Christ réaffirmé ordonnance créationnelle mariage :

Mt 19.3-6 ³Les pharisiens l'abordèrent, et dirent, pour l'éprouver: Est-il permis à un homme de répudier sa femme pour un motif quelconque? ⁴Il répondit: N'avez-vous pas lu que le créateur, au commencement, fit l'homme et la femme (*genre = base création*) ⁵et qu'il dit: C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et les deux deviendront une seule chair? ⁶Ainsi ils ne sont plus deux, mais ils sont une seule chair. Que l'homme donc ne sépare pas ce que Dieu a joint.

- Christ pas besoin de commenter toutes situations... Affirme un seul modèle :
 - Un homme + une femme...
 - En union formelle (*pas simplement hétérosexualité, mais sexualité pour mariage*)
 - Ajoute : l'homme ne doit ni séparer, ni altérer ce modèle!
 - Verset 9 déclare quiconque viole modèle = ADULTÈRE (*infidélité*)
 - Ailleurs, concernant adultère, infidélités sexuelles :

Mt 5.28-29 ²⁸Mais moi, je vous dis que quiconque regarde une femme pour la convoiter a déjà commis un adultère avec elle dans son coeur. ²⁹Si ton oeil droit est pour toi une occasion de chute, arrache-le et jette-le loin de toi; car il est avantageux pour toi qu'un seul de tes membres périsse, et que ton corps entier ne soit pas jeté dans la géhenne.

- Voilà ce que dit Celui en qui sont cachés tous les trésors de la sagesse!

D. DIEU OFFRE À TOUS LA RÉCONCILIATION PAR JÉSUS-CHRIST

- Dieu ne fait pas que nous déclarer notre péché, il nous offre sa grâce :

Col 1.19-20 ¹⁹Car Dieu a voulu que toute plénitude habitât en lui; ²⁰il a voulu par lui réconcilier tout avec lui-même, tant ce qui est sur la terre que ce qui est dans les cieux, en faisant la paix par lui, par le sang de sa croix.

- Croix de Jésus = seule façon d'être réconcilié avec Dieu!
- Il y a quatre choses que Charles devrait dire à Jean-Michel :
 1. *Jésus est Seigneur de toute la vie... Vérité universelle, objective, éternelle!*
 2. *Tu vis en défiance... Conséquences temporelles, éternelles...*
 3. *Dieu connaît les souffrances de ton enfance... Jugera, mais pas licence pour pécher*
 4. *Le Dieu souverain aime pécheurs, versé son sang pour eux (viens et repens-toi!)*
- Pkoi obéir à Jésus? Amour Dieu = raison suprême renoncer à tout... (*cet amour est + grand*)

1 Corinthiens 6.9-11

QUESTIONS POUR LES ENFANTS

Nom : _____ Date : _____

Titre : _____

Passage de la Bible : _____

1. Écris 8 mots importants que tu entends dans ce message

_____	_____
_____	_____
_____	_____
_____	_____

2. Note trois références de la Bible qui ont été citées :

_____	_____

3. Quelle est la raison principale pour laquelle nous devons obéir à Jésus-Christ?

- a. Nous obéissons à Jésus-Christ pour avoir la vie éternelle.
- b. Nous obéissons à Jésus-Christ parce que sinon nous serons malheureux.
- c. Nous obéissons à Jésus-Christ parce qu'il est Dieu et qui lui seul doit commander.

4. Vrai ou Faux?

- | | | |
|--|------|------|
| <input type="radio"/> Les hommes peuvent choisir la vie qu'ils veulent, en autant qu'ils soient heureux. | Vrai | Faux |
| <input type="radio"/> Les souffrances vécues dans la vie et l'enfance nous autorisent à pécher. | Vrai | Faux |
| <input type="radio"/> Dieu n'a donné qu'un seul modèle pour le mariage et la famille selon sa volonté. | Vrai | Faux |
| <input type="radio"/> Il n'y a aucune possibilité de pardon pour ceux qui n'ont pas suivi le plan de Dieu. | Vrai | Faux |
| <input type="radio"/> Le sang de Jésus peut laver les pires péchés de ceux qui se repentent. | Vrai | Faux |

5. Copie le verset que tu crois le plus important du passage de Colossiens 1.12-20

QUESTIONS ET NOTES POUR LES ADULTES

L'immoralité sexuelle au 21^e siècle et la suprématie de Christ – Colossiens 1.12-20

1. Qu'est-ce qui caractérise la puissance des ténèbres?

2. En quoi la suprématie de Christ est-elle une réponse à l'immoralité des hommes?

3. Qu'est-ce que Jésus-Christ pense du mariage et de la sexualité?

4. Pourquoi la réconciliation par Christ devrait-elle persuader les pécheurs de se repentir?

DESCRIPTION ET QUESTIONS

Titre : L'immoralité sexuelle au 21^e siècle et la suprématie de Christ – Colossiens 1.12-20

Description : La culture contemporaine n'a plus aucun scrupule à rejeter les normes divines entourant la sexualité et le modèle biblique de la famille. Elle ne tolère aucun questionnement de protestation et ne permettra à personne de se mettre en travers de son chemin. Les chrétiens se sentent de plus en plus intimidés dans le monde et n'osent plus affirmer publiquement la moralité chrétienne, ils ne savent que répondre à une société qui se rit de Dieu. Certains croyants vont jusqu'à réviser la Bible afin de trouver des façons d'accommoder la nouvelle moralité du 21^e siècle.

Dans ce message nous imaginerons une conversation fictive entre un chrétien et un collègue de travail qui ne respecte manifestement pas les normes bibliques pour le mariage et la sexualité. Nous verrons quelle devrait être l'attitude du croyant face à un monde défiant et surtout quel devrait être le discours du croyant face à un monde qui a un discours opposé.

1. Qu'est-ce qui caractérise la puissance des ténèbres?
2. En quoi la suprématie de Christ est-elle une réponse à l'immoralité des hommes?
3. Qu'est-ce que Jésus-Christ pense du mariage et de la sexualité?
4. Pourquoi la réconciliation par Christ devrait-elle persuader les pécheurs de se repentir?